

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

PORTE PAGO

SUSCRICIÓN

CAPITAL. INTERIOR: Por mes, \$ 0.50 EXTERIOR \$ 1.00
Por paquetes, precio convencional

Año IX

NÚMERO SUJETO 16 CENTAVOS

Aparece los Sábados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Julio 12 de 1902

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los artículos escritos a pesar de la fiscalización que efectúa

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche

SO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

Núm. 28

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 8 de Julio.

Presentes: Dickmann, Arienti, Torcelli, De Armas. Ausente: Sesma.

Se recibe una nota de los ciudadanos Adolfo Panigazzi y Anibal Bigiorgeo y se destina al archivo.

—El compañero Carron, de Esperanza, presenta un proyecto para mejorar la condición del obrero del campo en las cosechas venideras. Se contestará por nota.

—El compañero Francisco Cúneo formula una proposición a presentarse al próximo Congreso Socialista de Amsterdam.

—De Lobos se recibe una nota dando cuenta de la conferencia dada en esa localidad por el compañero Caramella. Se contestará por carta.

—De Est. La Banda el C. S. envía el importe de libretas y estampillas del Partido y el Estatuto. Se enviará lo pedido cuando estén impresas las libretas.

—Se recibe una nota de la Asociación de Maestros de la Provincia de Buenos Aires referente a la convención para la reforma de la Constitución de la Provincia de B. Aires. Se pasa al Comité Provincial.

—La Federación Provincial pregunta cuantas agrupaciones de la provincia son las que están en condiciones de poder contribuir a la Federación del C. Provincial.

CONSEJO NACIONAL

Sesión del 5 de Julio.

Presentes once delegados. Ausentes los de las agrupaciones siguientes: Vorwerft, Boca, Centro Norte, Círculo Italiano, Las Heras, Comité de La Plata, Centro Rosarino, Centro de Rafaela, C. de Esperanza, Córdoba, Frías, Tucumán, Mendoza, Gualeguaychú y Posadas.

—Se incorporan los siguientes delegados: A. Grís por Barracas al Sud, Pedro Giribaldi por el C. Carlos Marx, L. Roselli por Stgo. del Estero, B. Vidal por el C. D. de Junín y J. Lemos por Ing. White.

—Se resuelve que en lo sucesivo este Consejo nombre una comisión cada año para la revisión de las cuentas de la administración del Partido.

—El C. E. presenta el balance de los meses de Abril y Mayo e informa, entre otros trabajos realizados, que próximamente se organizará una importante conferencia en la cual el Dr. Justo explicará especialmente el socialismo. Informa también sobre los trabajos tendientes a la transformación de LA VANGUARDIA en diario. Todo este informe es aprobado.

—A una nota de Esperanza se resuelve no tomarla en consideración, por motivos que conocerá por carta.

Quedan invitados los miembros del C. N. a la reunión que tendrá lugar el sábado 19 a las 8 p. m., en el local Méjico 2070 para tratar un asunto importante.

Los desocupados

La verdad es que en el fondo no les importa absolutamente nada: pero el clamor de las masas hambrientas no halaga los oídos de nuestro gobierno pampa.

Confundiéndolo maliciosamente la naturaleza rica y pródiga del país con el estado económico mendicante de su población, se paga de himnos al porvenir de la república y relega los artículos de Barzini al rango de libelos.

Lo que aún puede extrañar es como no se ha intentado una manifestación patriótica para que algunos charlatanes ruidicos en la plaza pública el bagaje leucó de sus frases vacías.

Y por cuanto se dice y cuanto se ve las afligidas falanges de desocupados que pululan por campos y ciudades resultan a los ojos de la clase gobernante ejércitos de haraganes, como si fuera posible que millares de individuos se dedicaran al cultivo del hambre para morir en forma que les haga sentir que se mueren.

Organos oficiales y órganos oficiosos destemplan el parche de las laudatorias para probar que este es el país prometido de todos los trabajadores del mundo, fingiendo no darse cuenta que no es eso lo que está en tela de juicio sino algo más importante, o sea: que un país tan pródigo de riquezas naturales no puede suministrar ocupación

a media centena de miles de individuos que solo quieren comer sin parar mientras en que a su costa se enriquecen medio puñado de pillos.

La palabra del Presidente de la República prueba esos extremos.

El autobombo, sonoro y hueco, fluye de su afirmación que lo preocupan los miles de desocupados que se desesperan en la forzosa inacción a que están reducidos. Y la verdad monstruosamente desnuda surge de su falaz promesa de que se iniciarán obras públicas... cuando la situación del erario nacional lo permita.

¿Cuándo van a permitirlo el afán que atolondra a los hombres del gobierno por pasarlo bien, con absoluta despreocupación de las tareas administrativas?

¿Dentro de un siglo?

Para allá nos las guarden.

Si nó para más, que no se esperaba, la nota presentada por el C. E. N. de nuestro Partido al ciudadano presidente, ha tenido la virtud de poner en descubierto el pensamiento gubernativo hasta dejarlo desnudo.

¿Qué mejor corroboración de cuanto se ha dicho siempre a cerca de la situación económica del país, que la palabra del presidente?

No ignora que hay en la república decenas de miles de desocupados que no emigran porque mal puede tener para pasaje quien no tiene para pan; más no sabe como puede ofrecérselo trabajo, porque no está el erario en condiciones de emprender obras públicas.

Y no obstante a cualquiera que no sea un feliz usurpador de puestos rentados se le ocurre que hay en el presupuesto centenares de partidas de lujo e improductivas que podrían dedicarse a cosas útiles y provechosas.

No ignora el presidente que si los desocupados que hay en el país pudieran ausentarse de él nadie libraría a la Argentina de un boycott formidable contra su población; más no sabe la manera de deshacerse de un montón de gastos impertinentes y vergonzosos, para evitarlo.

Y ya no es, pues, Barzini el que según el criterio criollo desacredita al país; ahora es Roca quien lo hace. Solo que en aquel escuche, porque es gringo; y en este no incomoda porque es argentino.

Acostumbrados a la mentira oficial, la primera verdad que nos ha dicho nos ha llenado de asombro.

Y asombrados como estamos hemos querido dejar constancia de su existencia por lo que valga.

Mientras tanto muéranse de hambre los obreros desocupados: el gobierno de este país no puede hacer lo que el gobierno de otro país cualquiera: emprender obras públicas. El estado del erario no lo permite.

¿Qué sería, dios católico, si este país no fuera tan rico?

Algo que indigna

EL CACIQUISMO EN LOBOS

La agrupación socialista de Lobos solicitó una conferenciante para el domingo 6 p.p.d., yendo a la localidad el compañero Caramella con tal objeto.

En un local amplio y ante una regular concurrencia, dió comienzo a su conferencia consiguiendo desde el primer momento conquistarse las simpatías y atención del auditorio; habló en ténis general sobre el socialismo, levantó los cargos que nuestros adversarios nos adjudican, hizo una crítica de la situación de la clase obrera y del parasitismo capitalista, se extendió en otro género de consideraciones y entró de lleno a combatir la paz armada y el parasitismo militar que se yergue a su sombra. Aquí fué troya!

Una voz ronca y agudada propia de un alcoholizado le interrumpe repentinamente: ¡Miente, es falso lo que dice, Vd. ha de ser extranjero!

Nuestro amigo le significó que era libre la tribuna y que podría hacer uso de la palabra para levantar los cargos que conceptuara injustificados. Pero antes de oír respuesta se levantó airado el gaucho malo Virgilio Villamayor, capitán del ejército, y sacando un revolver intentó disparar un

tiro contra el orador. El público se abalanzó sobre el valiente capitán y pudo evitar un desgraciado suceso.

Esto no pasaría al fin de un incidente propio de nuestra cultura pampa, pero lo que realmente colma la medida, lo que suleva e indigna es la actitud servil de la policía.

El oficial de servicio se apersonó a Caramella y le pidió que suspendiera el acto, pues tratándose del capitán Villamayor, la policía era impotente para hacerse respetar dado lo influenciado del individuo. Este y seis agentes lo acompañaron hasta su alojamiento dando una gran vuelta, para no encontrarse con el matachín que con su gente aguardaba la salida del conferenciante para limpiarlo.

Instalado en el hotel y tan pronto averiguó Villamayor su paradero, fué a exigir al dueño que le indicara la pieza para matarlo. Ante las negativas de éste y para vengarse, empezó a romper las copas, las botellas y cuanto le caía a mano todo lo cual fue presenciado por la policía que no podía más que contemplar impasiblemente la escena. Caramella siguiendo las indicaciones de muchísimas personas de la localidad resolvió regresar, pues su permanencia importaba un peligro para él y los que se hubieran comprometido si el hotentote del capitán se extralimitara en sus arranques.

Esto es en síntesis lo ocurrido en Lobos. Cuando todavía no se han disipado los ecos de las fiestas patrias, cuando no se acaban, de desvanecer las alabanzas que los corifeos del patriotismo entonan al progreso de este pueblo que dicen entra por las sendas de la civilización y el progreso.

Estos hechos bochornosos, justifican la propaganda regeneradora que se hace en el extranjero al poner de manifiesto los actos de vandalismo y barbarie que a la sombra de una mentida libertad, en esta tierra de caciques y caudillos se perpetran a diario.

¿Que dicen ante estos atentados, los mercachifles asalariados de la pluma que tratan de malévola nuestra propaganda en contra de la inmigración?

¿Que dicen los patriotas, que abren la boca contemplando un desfile, que admiran la grandeza nacional por el número de arrastrables que se pavonean luciendo sus disfraces en las grandes solemnidades?

¿Que contesta Godio, el defensor de la justicia criolla?

¡Ah farsantes, por grandes que sean vuestros esfuerzos para cubrir las iniquidades que en nuestro país a diario contra el trabajador se cometen, ya nos encargaremos de ponerlas de manifiesto!

¡Ya se hará propaganda socialista en Lobos, a la semilla arrojada, se agregará la que siembren nuestros propagandistas en otras conferencias!

¡Muy pronto vamos a demostrar al guapo malachínches Villamayor, que sus amenazas van a trocarse en estímulos para proseguir con más entusiasmo en nuestra labor redentora!

Los sindicatos obreros

EN FRANCIA

París.

Compañero redactor de LA VANGUARDIA:

Los sindicatos aquí demuestran que la clase obrera no descuida su organización económica, a pesar de que su acción política ha sido en los últimos años muy acentuada y persistente.

En las últimas elecciones de diputados he tenido oportunidad de notar que los partidos clerical, nacionalista (léase conservadores), han desplegado mucha actividad y hecho grandes gastos con el objeto de conseguir mayoría en la cámara.

Los socialistas a pesar de estar divididos y de los obstáculos que le creaban los partidos conservadores, han conseguido tener en las Cámaras cuarenta y cuatro representantes, dos más que antes.

Han hecho más, han hecho mayoría en favor de la política más liberal, más progresista y que mejor consulta los intereses de la clase obrera. Esa mayoría ha formado la mesa directiva de la Cámara con los elementos más avanzados de sus filas designando presidente a Leon Bourgeois, de ideas liberales y colaborador asiduo y constante de los centros mutualistas obreros. Además sus ideas tienen cierta tendencia al mejoramiento de la clase trabajadora.

La mayoría de la Cámara ha influido en el ánimo del Presidente Loubet, para la constitución del actual gabinete presidido por Combès.

Este, ha expuesto últimamente en la

Cámara, el programa de gobierno a seguir y para su ejecución pide la colaboración de la mayoría actual.

Sus principales puntos son: Reducir a dos años el servicio militar. Concluir con los tribunales militares y someter a todo delincuente militar a los tribunales ordinarios. Separar la Iglesia del Estado. Poner un impuesto general a la renta, aunque no es progresivo ni proporcional. Anular la famosa ley de Falloux dictada el año 1850 para poner la enseñanza pública al servicio de la Iglesia; pide la enseñanza laica. Propender por todos los medios legales al mejoramiento de la clase obrera.

Como puede notarse esas declaraciones, con excepción de la última responde a una política progresista y que consulta en cierta medida los intereses de la mayoría del pueblo. Los socialistas que no tienen todavía una mayoría en la Cámara, apoyan la política que más se les aproxima y mejor sirve a los intereses de la clase trabajadora. Es una táctica inteligente y la más hábil a seguir en las circunstancias actuales.

Es conveniente hacer notar que los representantes socialistas constituyen en la Cámara, una fuerza más homogénea, sirviendo siempre un mismo propósito, con una misma táctica que les da una superioridad sobre las otras agrupaciones más propensas a ser trabajadas por intereses personales y a disolverse. Los socialistas han pulsado bien la situación y con Jaurés a la cabeza, han convenido en la política a seguir unidos y fuertes.

Esa fuerza socialista parlamentaria, aumenta considerablemente en prestigio, cuando se la considera en relación con la fuerza obrera organizada en sindicatos, cooperativas industriales y agrícolas de producción y de consumo.

Pero en lo que mas ha concentrado el Partido Obrero su acción, es en los sindicatos, que representan 860.000 obreros, fuerza que ejerce un gran prestigio sobre los obreros no sindicados, quienes muchas veces se ven en la forzosa necesidad de aceptar las resoluciones que aquellos toman.

Los sindicatos son centros donde el obrero adquiere instrucción, se da cuenta de la importancia de la organización y el contacto continuo, crea el vínculo de solidaridad, que da a la clase obrera los recursos y la fuerza para ir derrumbando los muros que el capitalismo va levantando en su camino hasta llegar a conquistar su emancipación y con ella la libertad y el bienestar de todos.

Los sindicatos han progresado bastante pues últimamente los obreros que trabajan en la fábrica de tabacos se han declarado en huelga por no estar conformes con ciertas medidas introducidas en la administración y en la forma de la producción que daba por resultado la selección en los obreros, llamando al trabajo con preferencia a los más jóvenes y a los más fuertes y excluyendo a los más débiles y a los más viejos. Esas reformas venían a destruir el vínculo de solidaridad entre los trabajadores de la fábrica de tabacos y a ponerlos a disposición de los representantes de los capitalistas, por lo cual ellos, con la conciencia de su fuerza y de la misión se negaron a seguir trabajando en condiciones desventajosas a las actuales.

Los obreros declarados en huelga se reunieron en la Bolsa de Trabajo y expusieron las razones que los amparaban. Yo estuve presente y pude aquilatar el grado de progreso que han alcanzado. Ya no solo se hacen huelgas para luchar por un pequeño aumento de salario, ni por una reducción pequeña del jornal, sino que elevándose a un propósito más alto y más amplio, la clase obrera va hasta reclamar su intervención en la dirección y en la forma de producción.

No basta que el perfeccionamiento en las maquinarias produzca un aumento de ganancia, sino que debe considerar también las condiciones de trabajo del obrero. Una maquinaria que da al capitalista una ganancia y empeora la condición del obrero, debe ser resistida y combatida, pues antes que la plata está el hombre, y que todo progreso en las maquinarias que no responda a ese noble y humanitario fin debía ser combatido por el Partido Socialista.

Como puede notarse, frente al progreso egoísta e imperfecto de la clase capitalista, se solo consulta un provecho, una ganancia, se levanta la doctrina socialista que representa los intereses de la clase obrera, la más útil y necesaria y pide un progreso más humano, más justo y más noble, el que traiga un aumento de bienestar a la clase productora.

La doctrina también pone de relieve que el mejoramiento de la clase capitalista no lleva ningún bienestar a la clase obrera. No basta aumentar sin tasa ni medida la producción sino que esta se haga de un modo inteligente y que sirva a los intereses y al mejoramiento de la clase productora.

El rol importante que están llamados a desempeñar los sindicatos obreros en el progreso futuro de la humanidad, obligan a llevar al gobierno de aquellos a los que sirven la producción con más inteligencia y con más preparación. El gobierno de los sindicatos para que lleve sus fines, debe ser el fruto de la democracia económica, manejadas por las mayorías compuestas de los más competentes para la producción.

El gobierno de las democracias económicas irá paulatinamente poniendo de relieve la esterilidad de las democracias políticas y demostrando a los más inteligentes que en aquellos se encuentra el criterio más científico y que mejor sirve al progreso y al bienestar de la humanidad.

Para que los sindicatos puedan llenar su verdadera misión, necesitan ser gobernados por su gobierno interior, libre de toda influencia extraña.

Los políticos deberán inspirarse en los sindicatos y servirlos, no los sindicatos estar al servicio de los políticos.

Los obreros de las fábricas de tabaco declarados en huelga, no solo han defendido las ideas en la forma de la producción que mejor consulta los intereses de la clase obrera, sino que han demostrado estar sostenidos por una firme solidaridad, lo que ha conseguido que se les escuche en sus justas y progresistas reclamaciones.

Antes de terminar, debo llevar a conocimiento de los trabajadores de la Argentina, que la huelga última de los obreros de la fábrica de tabacos, ha repercutido en la Cámara de diputados y varios de estos piensan presentar un proyecto de ley estableciendo el arbitraje obligatorio para obreros y patronos a fin de evitar la interrupción del trabajo con perjuicio de ambos; el arbitraje obligatorio existe desde hace varios años en Nueva Zelandia. La producción es una función pública.

J. A. ARRAGA.

LLAMADO

A todos los afiliados al Partido

Acercándose la fecha de la llegada del compañero Rondani invitantes a los compañeros y simpatizantes que contribuyan con su óbolo a aumentar los fondos que con tal motivo se recolectan.

Suscripción

Suma anterior.....	174.10
Walter Mocchi.....	50 00
Italo Toriani.....	1.00
Marco Tagliabue.....	1.00
Marta Castellini.....	0 50
Vighi Italo.....	0.50
Noseda Camilo.....	0.50
Nicolás Repetto.....	10 00
Juan Bertolini.....	1.00
Antonio Briano.....	1.00
Raquel Messina.....	0 50
Ponzoni.....	0.50
Angel Sesma.....	1.00
Total.....	241.60

Las donaciones pueden ser dirigidas a la administración de LA VANGUARDIA ó a La Rivendicazione, Méjico 2070.

Medios de lucha

La clase capitalista dominante no vé con buenos ojos el despertar de la clase trabajadora, pues todos sus cimientos descansan en que esta clase permanezca en el mismo estado de inferioridad y embrutecimiento que siempre le ha sido inherente.

Esta inferioridad moral e intelectual de la clase trabajadora no es un mal crónico e incurable; hace tiempo que ha comenzado a despertar del letargo en que era expresamente mantenida. Toda una serie de bárbaras injusticias económicas, efecto natural del sistema capitalista, ha determinado la saludable reacción que, aunque lentamente, vá propagándose por grados en las filas obreras.

De ahí el que en todas partes la clase capitalista se valga de una cantidad de medios más ó menos directos ó indirectos en apoyo de todo lo que tienda a disminuir ese resurgimiento de la clase que trabaja.

El fomento de las preocupaciones su-

periciosas mediante las religiones de Estado, y cuando faltan estas, las preocupaciones patrióticas, ayudadas a veces eficazmente por la difusión del alcoholismo, son algunos de los medios más notables empleados por los capitalistas, aunque muchos de ellos se titulen liberales y amantes del progreso.

Otro de los medios indirectos de que últimamente han empezado a echar mano los burgueses para mantener dominada y hacer retroceder en su marcha a la clase trabajadora organizada, consiste en introducir en las sociedades obreras individuos inconscientes que llevan por misión la de sembrar el confusiónismo en sus filas, aconsejando el empleo de medios violentos y otros más o menos descabellados. Este es un hecho muy sugestivo y revela muy a las claras que la clase dominante no teme de ningún modo las revueltas estilo Barcelona, al contrario, las desea, puesto que le proporcionan un medio cómodo para estrechar las cadenas y deshacerse de lo que le estorba.

Lo que verdaderamente causa pavor a la burguesía y que le anuncia el fin gradual de su dominación, es el vasto aumento de la instrucción moral e intelectual del obrero, la que permite a éste darse cuenta más fácilmente de los beneficios de la asociación y de los medios más eficaces y seguros que es necesario emplear para conseguirlos.

Toca pues, a los trabajadores, en cumplimiento de esos hechos, evitar el caer en los manejos y trampas preparadas por la clase explotadora. Para ello es menester que se asocien, que abandonen las tabernas; que se apliquen al estudio de los fenómenos que les rodean y que más de cerca les afecten, y en fin, los que ya se consideran conscientes, que instruyan a los que aún ignoran la importancia de la asociación.

Los trabajadores instruidos y conscientes sienten la necesidad de vivir mejor, ya no se conforman con la vida vegetativa que les obliga a llevar el salario que les da el capitalista; desean sobre todo, mejorar sus condiciones económicas, para realizar lo cual surge entonces naturalmente la idea de asociarse con los demás compañeros de tareas.

Con las ventajas obtenidas exclusivamente por la vía económica duran sólo el tiempo que tarda el capitalista en salir de los apuros en que las circunstancias lo habían puesto, los trabajadores prácticos, para afianzar las mejoras conseguidas recurren al poderoso medio de la acción política, arma de largo alcance que los burgueses manejan a las mil maravillas para defender sus intereses y de la cual se valen para dominar cuando los obreros inconscientes, debido al embrutecimiento en que se hallan, no saben aprovecharla en su favor.

La acción política, hoy por hoy, es la única arma que añadida a una acción económica bien entendida, puede reportarnos resultados prácticos. Es claro que no se obtienen reformas radicales que cambien de la noche a la mañana el estado de cosas, pero lo que se obtiene es positivo y sirve de firme escalón para alcanzar otras mejoras.

La huelga general y su consiguiente revuelta son medios que también han sido puestos en práctica para conseguir mejoras, pero ante su inutilidad casi completa debido a la enorme pérdida que causan a las fuerzas obreras, solo se usan en algunos casos muy excepcionales.

En algunos puntos donde los obreros aún viven en una gran confusión de ideas, la huelga general y la revuelta son los medios predilectos que emplean frecuentemente con el fin de realizar algunos sueños de sociedad futura que les sugieren ciertos profetas, pero hasta ahora lo único que han conseguido ha sido empeorar más la situación, aumentando el número de los indiferentes.

La huelga general es el último recurso a que pueden apelar los trabajadores, y esto cuando dispongan de medios suficientes para sostenerla y que no sea posible absolutamente otro medio de lucha, ya por falta de libertad electoral u otras causas sumamente excepcionales.

La acción política y la acción económica son medios de lucha que para ser eficaces deben emplearse conjuntamente a fin de poder proseguir por vía directa el camino de la emancipación. En la prensa obrera, en las conferencias, en las sociedades gremiales, centros obreros, escuelas y bibliotecas, tienen los trabajadores donde instruirse ampliamente acerca de ambos medios de lucha.

Es necesario tener en cuenta que la unión sin la instrucción no hace la fuerza y por consiguiente, siendo la falta de instrucción en el obrero la causa de que este no pueda adquirir las primeras y más elementales nociones de lo que es necesario hacer para arrancar al sistema burgués las reformas que mejoren su situación económica, es indispensable que los trabajadores ya instruidos y conscientes aun sus esfuerzos a fin de conseguir que esos obreros que aún permanecen en la ignorancia, se instruyan en la lucha y se formen una conciencia clara de su situación.

De este modo, formando buenos soldados del ejército proletario, por medio de la

instrucción y el fogueo en los diferentes medios de lucha racional, es como adelantaremos camino, siendo el ya recorrido una muestra elocuente de lo que pueden la constancia unida al saber.

JORGE LINSTEIN.

Accidentes del trabajo

Los lectores de LA VANGUARDIA recordarán la crítica que la Sra. Gabriela L. de Copi hizo del proyecto de ley sobre accidentes del trabajo presentado por el diputado Roldán a la Cámara.

Del efecto que las observaciones de la Sra. de Coni ha producido en el ánimo de dicho señor, podrán juzgar nuestros lectores por la siguiente carta:

Señora Gabriela L. de Coni de mi respeto.

En un número de LA VANGUARDIA he leído el juicio crítico que hace Vd. bajo su firma, de mi proyecto de ley sobre accidentes del trabajo. Le doy a Vd. las gracias por haber contribuido a ilustrarme sobre este asunto. Hay, en efecto, omisiones y acaso errores en mi proyecto; pero, hay de mi parte la mejor disposición para subsanarlos, toda vez que no incurriré nunca en la pueril terquedad de creer que lo mío es lo mejor.

Quiero pues, significarle, para su satisfacción de autora, que me haré un deber en tomar nota de las observaciones y que sera mi más vivo deseo que el Congreso dicte una ley que se acerque lo más posible a la perfección.

Aprovecho la oportunidad para saludar a Vd. con mi más distinguida consideración

Belisario Roldán (hijo)

Para aclarar una "aclaración"

En la controversia socialista-liberal celebrada el mes pasado, el socialista Palacios, que en ese acto defendía a los liberales, citó en apoyo de sus círculos las siguientes opiniones y actos del Dr. Justo.

Opiniones del Dr. Justo: *El liberalismo es el precursor del socialismo. Lebenos mirar con simpatía los retóneos liberales que están apareciendo en este país, aun que sean débiles y tardíos.* Es rigurosamente exacto que el Dr. Palacios no ha citado esta otra opinión del Dr. Justo: *La fundación de círculos liberales de obreros es un error grave ó una mistificación.*

Actos del Dr. Justo: *La fundación del Centro Social Democrático de Junín,* iniciativa que no corresponde por entero al Dr. Justo y que fué tomada por este último cuando no figuraba en las listas del Partido Socialista. *La conferencia dada en el Centro Liberal de Mercedes,* que ofreció al Dr. Justo una excelente oportunidad para hablar de la política de los trabajadores del campo.

Estas opiniones y actos del Dr. Justo han sido citadas por el Dr. Palacios para justificar su conducta y su obra de los C. L. de O.

No es cierto que los oradores Varela y Repetto pretendieron demostrar que el movimiento liberal en general perjudicaba al Partido Socialista. Varela y Repetto pretendieron demostrar lo de siempre, es decir, que para los obreros la acción científica, coherente y radical está en el socialismo.

Tampoco es cierto que yo haya citado en dicha controversia las conclusiones de que tanto se asombra el Dr. Palacios.

Si el Dr. Palacios hubiera tenido realmente el propósito de no reavivar los incidentes que tanto parece temer, no habría citado inoportunamente mis opiniones ni se habría ensañado contra mi persona para salir del trance amargo en que lo colocara un tercero. Tampoco habría recordado la interrupción que dirigí al distinguido amigo que pretendía mistificar al auditorio, puesto que ese incidente quedó solucionado con las declaraciones que yo hice a la asamblea.

Y queda cerrada para siempre la serie de mis escritos sobre este asunto. Creo que LA VANGUARDIA merece más sustancia de la que contienen las colaboraciones en que no se habla sino del yo.

NICOLAS REPETTO.

Biblioteca Obrera

Esta importante y útil institución, fundada hace cinco años, sigue contribuyendo con éxito a la gran obra emprendida con el objeto de hacer desviar la corriente de trabajadores que se dirige a los despachos de bebidas, mostrándoles que el verdadero camino de su mejoramiento no está en esos lugares de embrutecimiento sino en las salas de lectura.

Cada día aumenta el progreso de esta Biblioteca, siendo ya bastante regular el movimiento de libros. La sala de lectura es muy concurrida: en Junio último han asistido 467 lectores. Los libros llevados a domicilio por los socios, durante el último semestre, han sido 892 que agregados a 280 consultados en la sala de lectura suman 1172 libros clasificados así:

Literatura y arte 488, Ciencias sociales 419, Ciencias naturales 153, Historia 100, Matemáticas y estadística 12. Total: 1172

En el mismo espacio de tiempo, del año anterior, el número de libros leídos y consultados fué de 747.

Resulta, pues, como se ve, que el movimiento de libros aumenta, siendo preferidas por los lectores las obras de estudio, lo cual demuestra que los trabajadores

van comprendiendo lo necesaria que es la instrucción para darse idea clara de lo que ocurre a su alrededor.

Actualmente la Biblioteca posee 2023 volúmenes.

Las donaciones recibidas este último semestre por los compañeros y ciudadanos amantes de esta institución, son las siguientes: 36 volúmenes, Francisco D Zoppi; 26 id, La Nación; 17 el Club Vorwaertz; 15 la Biblioteca de Junín; 1 A. Castiglioni; 3 Carlos Castro; 11 R. Giraldez; 5 Gil B'as; 8 R. Pastoriza; 2 Basilio Vidal; 4 L. Zavaleta; 2 A. Diaz; 4 P. Luoni; 2 M. Schulze; 6 J. Lopez Salmonte; 6 J. Nodal; 1 E. Daquino; 3 J. Perazzo; 2 LA VANGUARDIA, 1 Cerrasco; 2 C. Lavinió; 4 Dirección de Estadística; 1 G. Olivet; 1 E. Buttaro.—Total: 163 volúmenes.

Gratuitamente se reciben los siguientes diarios, periódicos y revistas: *El Tiempo*, LA VANGUARDIA, *La Luz*, *La Organización*, *El Progreso de Barracas*, *El Cuento del Tío*, *El Progreso Sud Americano*, *La Rivendicazione*, *Revista de Educación*, *Revista de la Tuberculosis*, *Revista de la Cámara Mercantil*, *Boletín deográfico*, etc.

También se reciben las revistas *Crítica Social*, de Milán y *Il Socialismo* de Roma, cuya suscripción costea la Biblioteca.

Además en la sala de lectura se hallan a disposición de los lectores una gran cantidad de periódicos precedentes del cange que recibe LA VANGUARDIA.

La Biblioteca tiene establecido el cange permanente de obras duplicadas y truncas con todas las bibliotecas obreras constituidas en la capital e interior.

El sábado 19 de Julio a las 8 p.m., en su local Méjico 2070, tendrá lugar asamblea ordinaria con el siguiente orden del día:

Acta—Informe—Balance—Detentores de libros—Elección de la J. A.—Varios.

No podrán tomar parte en la asamblea los socios que no estén al corriente con la caja.

Ferrocarrileros españoles

En el Congreso de los empleados de Ferrocarriles de toda España y cuyas sesiones dieron comienzo el 9 de Julio, los obreros han formulado las siguientes peticiones:

Supresión de las multas; visación por el Congreso de los Diputados de los reglamentos para el servicio; unificación del sistema de señales; medidas de seguridad; creación de jurados mixtos; representación parlamentaria y en las juntas generales que celebren las empresas; supresión de los destajos; el contrato personal; formación de una tabla reguladora de sueldos, pago de sueldo íntegro en caso de enfermedad; y establecer la jornada semanal de 48 horas.

Socialismo y Anarquismo

Consideraciones sobre una y otra escuela

por

R. CARRATALÁ RAMOS

VI

(Continuación)

HUELGA GENERAL

Ni los socialistas ni nadie pueden dudar de los resultados positivos de una huelga general; pero cuando se hallará el proletariado en condiciones de efectuarla? Y si el plazo fuese largo, ¿qué hacer para dar conciencia de clase, conciencia política y económica a la clase desheredada?

Organizar, luchar, instruir, conquistar mejoras graduales, y, por lo tanto, elevar el nivel general de los que deben emanciparse; arrebatar fuerza continuamente a la clase directora y por ende al Estado que es su genuina representación; minar, educar; destruir privilegios, empujar la obra de la evolución y ponerse en condiciones de apoderarse del Poder político, que es la llave de todo, para desde allí completar la revolución, estableciendo el reinado de la verdadera libertad, justicia, igualdad y fraternidad. Todo lo demás son palabras, palabras y... barbarie.

¡Huelga general! «Ese plan descabellado—dice Deville—debe ser desechado por todos los obreros conscientes de los hechos y de sus consecuencias, por todos los que razonan sin preocupación y no se contentan con palabras. El sistema de la huelga general no resiste el examen.»

¿Quién puede responder de que todos los huelguistas conservarán su sangre fría ante las medidas adoptadas en casos semejantes por todos los gobiernos y que habían de agravarse en el caso de que se trata, como aparato militar, provocaciones policíacas, detenciones, condenas, brutalidades e iniquidades de todo género? ¿Quién puede responder de que la piedra lanzada por un huelguista en un acceso de cólera, muy fácil de comprender, no será la señal de una nueva matanza obrera? Y aunque se evitase este peligro, no se evitaría la destrucción, la paralización del movimiento obrero. No tendréis la pretensión de ser vencedores al primer golpe: toda lucha lleva consigo la posibilidad de la derrota. Indudablemente tal fracaso sería desastroso para la causa del trabajo y del progreso.

Y suponiendo—¡que ya es suponer!—que la victoria coronase vuestros esfuerzos,

¿qué haríais luego para que las consecuencias o fuesen prácticas, útiles y duraderas? ¿Proclamar la Anarquía... ¿Y qué es Anarquía? ¿por qué tenéis que poneros de acuerdo, y nombrar juntas de gobierno para imponer vuestro programa a los que no piensan como vosotros... ¿Huelga general! ¿qué idea tan hermosa hacer capitular a la burguesía y al Estado sólo con cruzarse de brazos! pero también qué idea tan poco práctica y hacedora. No hay que mentar los campos, no hay que nombrar las aldeas, no; es que por desgracia hasta en las ciudades la masa no está suficientemente preparada; en su cerebro no se ha fijado todavía la idea madre de su malestar y de la forma de su emancipación.

Acordaos, obreros españoles, de los funestos resultados que os causaron las locas tentativas de huelga general (local más bien) en Barcelona, Coruña, etc. Muchos obreros en práctica, otros asesinados, otros en la emigración sin provecho alguno para la causa social, y en cambio los instigadores e inspiradores vendiendo muchos ejemplares de sus revistas. El periódico anarquista de Madrid, *La Protesta*, ocupándose de esto y del compañero *Urales*, decía: «segundo don Juan de Robles en lo práctico, sacándose del presidio a donde antes le llevara, sin exponerse al peligro.»

«Y ande, ande el movimiento! *La Revista Blanca* a real! ¡El Suplemento a cinco céntimos! ¡Los libros a varios precios! ¡Y los folletos lo mismo!» «Y ande, ande, ande el negocio! ¡Y viva la revolución... de los Urales!» Y nada más por mi parte.

VII

LA REVOLUCIÓN

Supongamos victoriosa la revolución; ¿qué se hace? Oigamos a Kropotkine:

«Tomar posesión de los graneros, almacenes y casas habitables: instalarse en éstas (ellos solos, y los demás al cuartel) con arreglo a las necesidades de cada familia... Eso es, y de aquí surgirán los primeros disgustos, por no poder apreciar justamente las necesidades de cada cual. Ya lo supone Kropotkine, por eso añade que «habrá injusticias» y a renglón seguido manifiesta que «a los que no estén bien instalados podrá decirles el Municipio (ó sea la autoridad anarquista): ¡Paciencia, compañeros! Ya se levantarán palacios para todos!»

«¿Qué manera tan fina de engañar a los tontos!» Y los mismos trastornos ocurrirán, digo yo, en el reparto de trajes, sedas, pieles, alhajas, etc. Pero ya vendrá, como dicen ellos, el común acuerdo libre.

Y vamos a otras consecuencias. Oigamos a Kropotkine relatando en hipótesis una revolución en París: «Disminuida la entrada de viveres y aumentado el consumo; sin trabajo tres millones de franceses que se ocupaban en la exportación; no llegando mi cosas que hoy se reciben del extranjero; suspensas temporalmente las industrias de lujo, ¿qué harán los habitantes para tener que comer al cabo de seis meses?»

Y continúa el buen señor: «Los ciudadanos tendrán que hacerse agricultores, empleando las mejores máquinas. Se reorganizará el cultivo inmediatamente, en medio de las luchas revolucionarias, o pena de sucumbir ante el enemigo.» «Para ciertos estaremos en tal momento...»

Y añade: «Se nos dice: ¿y el pan? ¿No faltará si todo el mundo como hasta hartarse? ¿Y qué har-mos si los rurales, ignorantes y empujados por la reacción, producen el hambre en la ciudad, como lo hicieron las bandas negras en 1793?»

Y se contesta: «Que lo intenten. Entonces las grandes ciudades se basarán sin los campos.» Pero no nos explica el milagro. ¿Pensará cultivar las calles y alrededores de las ciudades, que aún hoy sin cultivo alguno producen calabazas y pepinos? Y si es de todo punto preciso dedicarse al cultivo de la tierra, resultará un solemne engaño eso de que «después de la revolución el trabajo será libremente elegido por cada cual.» Y aún siendo esto cierto, ¿quién se encargará de llevar a cabo los trabajos más sucios y repugnantes?...

«¡Cualquiera se presta a ejecutar un trabajo penoso por igual beneficio que el que se ocupa en objetos agradables! En uso de la libre autonomía, no lo efectuará y tendrá derecho a satisfacer sus necesidades; por eso promete Kropotkine que «la revolución ha de pensar en satisfacer las necesidades del pueblo, antes de leerle la cartilla de sus deberes.»

Digamos con el anarquista Teobaldo Nieva: «Mientras la filosofía anarquista no la penetren y profundicen las clases trabajadoras, no estarán aptas para hacer la revolución social a que aspiran, y la filosofía anarquista ya hemos visto que resulta un pisto manchego: hay para todos los gustos.»

«El compañero Nieva, en su ya precitada obra, y con relación a los poderes sociales, dice: «Se sostendrán tanto como el mundo, a fin de determinar de un modo positivo lo tuyo y lo mío, que algunas escuelas utópicas—óido a la caja—tratan de destruir y que son conceptos eternos, indispensables a todo desarrollo individual y colectivo.» «Lo tuyo y lo mío... Pues, ¿y el célebre

reparto después de la revolución? ¡Bah bah, bah!... ¡Nos han engañado! Pero no; no perdamos la esperanza y oigamos al libertario Faure: «El robo debe ser aprobado siempre; es mucho más meritorio si el ladrón emplea su producto en vivir como parásito ó explotador de la sociedad.»

¡Tableau! ¡Burgueses! Si la propiedad es un robo, el anarquismo venera vuestra institución. (Continuad)

Socialismo y criminalidad

Muchas veces se ha discutido este tema desde la famosa polémica Ferrí Turati hasta el último Congreso de antropología criminal, que se celebró en Amsterdam en el otoño de 1901.

En esta asamblea se leyeron las conclusiones de un estudio de Colajani, que, en resumen, puede concretarse en lo siguiente: «Si no quiere admitirse en la propaganda socialista y el Socialismo hagan disminuir la criminalidad, lo cierto es, cuando menos, que no la aumentan.»

Quedaba, pues, el pleito en tal estado. Pero ahora, las revistas de Criminología dan cuenta de un curioso experimento llevado a cabo por el periódico socialista alemán *Vorwaertz*. Para resolver la cuestión, el periódico establece un paralelo entre la cifra de la criminalidad y la de sufragios socialistas en cada uno de los Estados del Imperio.

Resulta de esta comparación que casi siempre la delincuencia mínima coincide con el mínimo de votos socialistas, y viceversa. Sajonia, que es el Estado donde es mayor la proporción de sufragio socialista (49.6 por 100), ocupa el último puesto en la escala descendente de la criminalidad. Viceversa: Baviera, donde se da la proporción menor de votos socialistas (18.1), tiene el primer puesto en la escala de la delincuencia. Entre estos dos extremos, la doble escala, aun no marchando con regularidad completa, mantiene la misma relación, si se exceptúan los estados del Norte, donde la división del Socialismo resulta contrapesada por la influencia de las grandes ciudades, decisiva en la delincuencia.

Repetido el experimento por provincias, dentro de cada estado, y vuelto a repetir descomponiendo la cifra de la criminalidad general en las grandes categorías de delitos, llegase siempre a ver la misma relación. He aquí, por ejemplo, una de las tablas:

Provincias prusianas

Provincia	Les ones graves por 100 000 habitantes.	Numero de orden por sufragios socialista
Posen.....	232,2	13
Westpreussen.....	223	12
Silesia.....	200,4	7
Ostpreussen.....	193,6	8
Pomerania.....	178,1	10
Provincias del Rhin.....	150,1	11
Westfalia.....	141,5	9
Brandeburgo (sin Berlín).....	136	3
Provincias sajónicas.....	133,3	4
Brandeburgo (con Berlín).....	126,8	5
Hesse-Nassau.....	119,3	1
Hannover.....	108,5	6
Schleswing-Holstein.....	80,3	2

Si alguien quisiera comprobar el hecho en otros países, víérale repetido muy probablemente.

El socialismo—entendiendo por tal ahora toda la nebulosa del movimiento obrero—eleva y dignifica la existencia de una multitud, antes triste y llena de tinieblas.

Con esto no hace más que obedecer a la ley que cumplieron en sus días el Cristianismo, la Reforma y todos los grandes movimientos políticos y religiosos. Todos, especialmente en sus comienzos, en estado naciente, como dice Lombroso, van dotados de una enorme fuerza reformadora.

CONSTANCIO BERNALDO DE QUIROS.
(De El Socialista de Madrid)

De Concordia

De esta localidad hemos recibido el siguiente telegrama que habla elocuentemente del progreso que toman nuestras ideas en el interior:

Concordia, Julio 7. —Las conferencias Patroni resultaron dos éxitos completos. Teatro repleto; gran entusiasmo. Las conferencias han despertado grandes simpatías. Procuraremos aprovechar la semilla arrojada. Pronto remitiremos correspondencia.—A. Martínez Segura.

INTERIOR

LA PLATA—Como el domingo anterior no hubo número para celebrar la asamblea ordinaria correspondiente a este mes, el Comité ha sido citado a reunirse esta noche a las 7.30.

Será bueno que los compañeros se muestren más solícitos, porque hay asuntos importantes a la orden del día.

—El lunes se reunieron en asamblea preliminar los delegados ya nombrados para constituir el Comité Provincial.

Estaban presentes: Antonio E. Mantecón, por la agrupación de Barracas al Sud; Carlos A. Torcelli, por la de Azul; Manuel Meyer Gonzalez, por la de Bñña Blanca; Enrique Vignati, por la de San Nicolás; y Alfredo J. Torcelli por la de Chacabuco.

Se resolvió pedir al Comité Ejecutivo Nacional una nómina de las agrupaciones co-

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parasitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexploitada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los tra-

bajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, ó la clase obrera permanece nerte y se cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica, y al bajo egoísmo de la actualidad suceda una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegia-

da, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar a la fuerza.

Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente:

PROGRAMA MÍNIMO

- Artículo 1—Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
- Art. 2—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera, y el ejercicio de los ramos de comercio y profesiones útiles.
- Art. 3—Contribución directa y progresiva sobre la renta de la tierra.
- Art. 4—Exención de la contribución directa para las casas modelos para obreros

- Art. 5—Extinción gradual del papel moneda, y en general todas las medidas tendientes a valorarlo y a darle un valor estable.
- Art. 6—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que éstos dejen en los campos.
- Art. 7—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.
- Art. 8—Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial para los menores de 14 años, descanso obligatorio de 36 horas continuas por semana.
- Art. 9—Reglamentación higiénica del trabajo industrial y agrícola.
- Art. 10—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.
- Art. 11—Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo.
- Art. 12—Inspección y estadística del trabajo.

- Art. 13—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.
- Art. 14—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
- Art. 15—Naturalización de los extranjeros con dos años de residencia, por la simple inscripción en los registros cívicos.
- Art. 16—Autonomía municipal.
- Art. 17—Registro cívico permanente. Representación de las minorías. Voto secreto.
- Art. 18—Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta los 14 años.
- Art. 19—Separación de la Iglesia y el Estado; supresión de las prerrogativas del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por este al clero.
- Art. 20—Justicia penal por Jurados.
- Art. 21—Abolición de la pena de muerte.
- Art. 22—Ley de divorcio absoluto.
- Art. 23—Organización democrática de la guardia nacional y supresión del ejército permanente.

Periódicos y revistas

Hemos recibido

De la capital: *La Luz, La Protesta Humana, L'Avvenire, Porta Vox, Patria degli Italiani, L'Amico del Popolo, Costanza, Res non Verba, El Obrero.*

Del Interior: *Corrientes, 1º de Mayo (San Nic.), El Obrero (Barad.), La Verdad (Campaña), La Unión (Esperanza), El Ciudadano (Rosario), El Liberal (Sag. del Estero), Trabajo (Concept. del Uruguay).*

De Chile: *Germinal (Valp.)*

Del Brasil: *Avanti! (San Paulo), Avante! (Port. Aleg.), O. Proletario (Rio Pardo), Monitor Mineiro (Guarenesia).*

De Europa: *El Socialista (Madrid), Tierra y Libertad (id.), La Luz, (Palencia), Defensor de Granada (Gran.), El Obrero Balsear (Palma), Guerra Social (Barc.), Aurora Social (Oviedo), L'Avvenire del Lavoratore (Lugano), Le Socialiste, Le Parti Ouvrier (Paris).*

Nota—Los diarios y revistas que recibe LA VANGUARDIA pueden ser leídos libremente en la Biblioteca Obrera, Méjico 2070, por todos aquellos que se interesen en hacerlo.

BOYCOTT

Los cigarrillos: "La Popular", Num. 1, Num. 2 y Bohemios, y a los tabacos Crispi, Lesseppe, Krupp, etc., etc.

Habiéndose declarado en huelga los maquinistas de la fábrica de cigarrillos "La Popular" reclamando un tratamiento más humano, rogamos a todos los trabajadores que no compren cigarrillos ni tabacos de esa fábrica, hasta tanto no vean los obreros satisfechas sus justas reclamaciones.

Es así como podemos hacernos solidarios con los que son víctimas de la prepotencia y brutalidad burguesa, perjudicando a los que hacen tales víctimas.

Solicitamos de la prensa obrera a reproducción de este aviso.

Quando hayáis leído este periódico, dádselo a otro compañero.

Biblioteca Obrera

Se ruega a los socios Miguel Santoro, José Diotti, Simón R. Schiffrin T. J. Teahan, José Negruzzi, Eugenio Albani, Néstor Argüello y Juan Spiz tengan a bien devolver a la mayor brevedad posible los libros que retienen en su poder, pertenecientes a esta Biblioteca.

GRAN PICHINCHA

Se alquilan y venden Bicycletas nuevas y usadas

DESDE EL PRECIO DE 30 PESOS

Callao (1200) y Arenales

GERMAN VON ELM

NUEVO SIGLO

Restaurant, Casa de lunch

DE R. COBELLI

CASA ESPECIAL EN COMIDA

Uso de familia

Se sirven comidas a 60 ctv. y a 1 peso

Se reciben pensionistas a precios módicos

Salones reservados para familias

Se sirven banquetes

1775—Calle Lima—1775

BUENOS AIRES

Marmolería

Unión Telefónica 255 (Lorea) Telef. 2245

Ventas por mayor y menor PARA LA CIUDAD Y CAMPAÑA

Especialidad en muebles para novios 1947—ALSINA—1947

Pascual de Benedetti é Hijo

FARMACIA EUROPEA

DE ALEJANDRO DICKMANN

Se despachan recetas para todas las sociedades obreras, haciendo un descuento a los obreros afiliados al P. Socialista y a las sociedades gremiales.

Garantía de los productos

Servicio Nocturno

VIAMONTE 1700, esq. Rgz. Peña (Unión Telefónica 2975 Esquinas)

"LA URUGUAYA"

PELUQUERÍA Y PERFUMERÍA

DE M. FIGUEROA

1873—CALLE ALSINA—1873

Abono especial para socialistas

Peluquería "El Ideal"

DE DOMINGO SORENTINO

Abono especial para socialistas y obreros afiliados a sociedades gremiales.

PRECIOS MÓDICOS

2072—Calle Méjico—2072

AVISOS ECONÓMICOS

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, calle Rincón 374. Se reciben abonados a precios módicos.

Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de Miguel Pízza—Rivadavia 1849. Fábrica de artículos de metal Artísticos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y bailes. A las sociedades obreras notable rebaja de precios. Eduardo Claveri, calle Lorea 932.

Farmacia y droguería de Julio Poncet San Juan 2820 — Buen servicio a precios reducidos, particularmente a los que se asisten en el Consultorio Médico Gratuito del Centro S. Obrero.

Profesor de piano, Enrique Zafarí, organiza orquestas para bailes y diversiones. Gran rebaja para las sociedades obreras, calle Masa 770.

Cooperativa Tipográfica

DE S. LOTITO Y C.

Calle Reconquista 417

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

MARMOLERIA Y LAPIDERIA

DE PEDRO GRAMISCI

Se hacen trabajos con esmero y pronto ESPECIALIDAD En mármoles blancos y de colores

2148—Calle Piedad—2148

Cooperativa 2348

BUENOS AIRES

CIGARRERIA ITALIANA

de JULIO FRASCHINI

137—CALLAO—137

Especialidad en todas marcas de tabacos cigarros y cigarrillos de la REGIA PRIVATIVA ITALIANA Toscanos legítimos, 3 por 0,20.

Farmacia Solis

Calle Venezuela 1699

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia, se les hace un descuento del 50 por ciento; siendo la mitad a beneficio de dicho consultorio.

José Grieco Químicos Farmacéuticos

Nota—Recomiendo a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.

«Curlamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasquito.

El 3 de Agosto se trasladará esta Farmacia a la calle Bartolomé Mitre esq. Ayacucho.

Biblioteca Obrera—Méjico 2070

Abierta todos los días, de 8 a 10. Los lectores que deseen llevar libros y su domicilio a bonan un peso moneda nacional por trimestre adelantado

En esta Biblioteca se reciben donaciones de libros para remitir los duplicados a las Bibliotecas obreras de Barracas al Sud, Bahía Blanca, Centro Social Democrático de Junín, Mendoza, Centro Norte, Boca y otras, con las que tiene establecido el ómnibus permanente de obras duplicadas y trucas.

Los compañeros y ciudadanos que quieran favorecer estas útiles instituciones quedan avisados.

Biblioteca Nacional—Perú 294

Abierta todos los días de trabajo, de 11 a m. y 4 p. m.

Biblioteca Popular del Municipio—Lavalle 925

Abierta de 8 a 11 a. m., de 1 a 3 p. m. y de 8 a 10 de la noche

LIBRERIA DE PROPAGANDA

DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Méjico 2070.

El Capital por Carlos Marx, obra completa ... 4.00

Principios socialistas por G. Deville, obra completa Bases Económicas del Derecho por A. Loria—traducción de A. Pflero ... 0.30

La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo ... 0.50

Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo ... 0.00

Los Trabajadores en la Argentina, A. Patroni 1º de Mayo, por J. Ingenieros ... 1.00

¿Qué es el Socialismo? por id. ... 0.40

A los maestros. En favor de la paz, Amicis ... 0.05

Estudios biográficos de socialistas por Aquino ... 0.80

El Alcoholismo por A. Bunge ... 0.10

Socialismo y Libertad, por J. Jaurés ... 0.20

Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Matagarriga ... 0.10

Almanaque de La Vanguardia de 1899 ... 0.20

— de 1900 ... 0.20

— de 1901 ... 0.20

— de 1902 ... 0.20

Almanaque de La Vanguardia de 1902 ... 0.40

El idioma diabólico.—Adolfo Retté ... 0.15

Los Culpables, por A. Patroni ... 0.10

Catecismo Librepensador de R. Veree ... 0.20

Estudio sobre el socialismo científico por Deville ... 0.25

En los Estados Unidos.—J. B. Justo ... 0.50

Táctica Revolucionaria, por Plechanoff ... 0.05

El Patriotismo y las iniquidades sociales, por J. Dugast ... 0.20

Programa Socialista del Campo, por J. B. Justo ... 0.10

El Socialismo es el bien para todos, por B. Carlanonio ... 0.05

Propaganda socialista ... 0.05

La moderna lucha de Clases, por F. Terrati, diez ejemplares ... 0.15

El presente y el pasado del criollo por Adria Patroni ... 0.25

Canto de los trabajadores ... 0.05

Himno socialista 1º Mayo ... 0.05

EN ITALIANO

S. Colombo—La libertad y la morale nelsocialismo Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo ... 0.05

Los pedales por correo se remiten francos de portes los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos

CASAS

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA Méjico 2070

Librería Obrera, Méjico 2072.

Librería Ameghino, Rivadavia 2339.

Librería Brazil 1070

Kiosko, Entre Ríos é Independencia.

Kiosko, Plaza 11 de Setiembre.

Agencia: La Esperanza, Av. Montes de Oca 909.

Independencia

Libertad

Lorea

Monseñal.

General Lavalle.

Constitución.

Y en todos los demás kioscos de la capital

Partido Socialista Argentino

AGRUPACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaria: Méjico 2070

Centro Socialista Femenino, Méjico 2070.

Centro Socialista Obrero, Méjico 2070

Centro Socialista Norte, Melo 320 y 326.

Centro Socialista Sección Oeste, Jujuy 352.

Centro Socialista «Carlos Marx», Gral. Urquiza 1494.

Centro Socialista de Las Heras, Gazcon 1521.

Vorwatz Rincón 1141.

Círculo Socialista Italiano Méjico 2070.

Centro Socialista de la parroquia San Bernardo, calle Hamabuzca 848.

Centro Socialista de la Boca, Zárate 165

Centro Socialista de B. al Norte, Santa Adelaida 537

INTERIOR

Comité Socialista de La Plata, Calle 49 núm 432 entre 3 y 4.

Centro Socialista Barracas al Sud, Mitre 367

Centro Social Democrático de Junín.

Centro Socialista de Bahía Blanca, Moreno 61.

Centro Socialista Obrero, de Córdoba.

Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.

Centro Socialista Obrero de Mendoza, calle San Martín 1274.

Centro Socialista del Azul, San Martín 20.

Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes frente a la luz eléctrica.

Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego entre Lavalle y Piedras.

Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredon 404.

Centro Socialista de Esperanza (Santa Fé).

Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.

Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fé.

Centro Socialista Coronel Suarez.

Centro Socialista de Frías. F.G.C.C.

Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.

Centro Socialista Obrero de Gualaguaychú (E. Ríos)

Centro Socialista Rosarino, Rosario de Santa Fé, calle San Juan 881.

Centro Obrero Socialista de Concepción del Uruguay (Entre Ríos.)

Centro Socialista 1º de Mayo de Lobos (P. Bs. Aires.)

Centro Socialista de Capitán Sarmiento (F. C. C. A.)

Sociedad Cosmopolita Obrero de Resistencia y Socorros Mutuos de Peyrano.

A los suscritores del interior

Agentes de «La Vanguardia»

Bahía Blanca—J. Calneggia O'Higgins 242

Baradero—M. Mayán.

Bell Ville—Luis Campastro.

Córdoba—J. Oñiver Salta 179.

Coronel Suarez—Emilio Lopez.

Corrientes—R. Rodriguez

Carlotia J. de Mauvert

Concordia—Antonio Murga.

Curuzú Cuatiá—Claudio Salog.

Colonia Caseros—Jorge Collet.

Capitan Sarmiento—Guillermo Carrón.

Concepción del Uruguay—S. Bonamici

Coronel Pringles—M. A. Diaz.

Chacabuco—Roque Marino.

De Ceres a La Banda—L. Pesce.

Est. Dominguez—Adolfo Sas

Gualaguaychú—Francisco Botina.

Ing. White—Cristóbal Irurzun.

Junín—J. Castro

La Plata—R. Bordenave. 3-865.

Mercedes (Bs. As.)—P. Magri.

Mendoza—F. Cruces, San Martín 220.

Mar del Plata—Domingo Ghiesino.

Pergamino—A. Fernandez.

Quilmes—D. Biotti.

Rafaela—R. Carrizo.

Rosario de Santa Fé—L. Leoni, 9 de Julio 1171

Santiago del Estero—F. Mackeprang.

San Francisco (Córdoba)—J. Deville.

San Pedro—Juan Nieto.

San Nicolás—D. Durudi, 25 de Mayo 59.

San Andres de Giles—José Piccaluga.

Saladillo—Luis Fortunato.

Tres Arroyos—J. Conde.

Tucumán—L. Florio.

Villaguay—J. Rieds.

25 de Mayo—Mar. Iano Torres.

GRAN BAZAR

«Buenos Aires»

POR MAYOR Y MENOR

DE FLORINDO SIRI

Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, menajería de cocina, artículos de fantasía y juguetería.

Precios equitativos para familias y sociedades que compren para rifas

2443—Calle Santa Fé—2443

Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Entre Ríos 633

Aux Charpentiers

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de primavera color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Cia

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero

SUCURSAL

Montes de Oca 1700, esquina Callfornale

Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

A LOS TRES OCHOS

Ropería

Sombrereria

Luis Malicier

1863-65 Rivadavia 1863-65